
PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA
COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO PROVINCIALE

Seduta PUBBLICA di prosecuzione del 8 giugno 2011 Deliberazione n° 73

Oggetto: Interventi ex art. 23 Reg. Cons. del Consigliere G. Rao su "Devoluzione quota parte mutuo
per acquisitone immobile sede (lell'ITC "Florena" di S. Agata Militello a favore di lavori
sulle strade provinciali" e del Consigliere G. Lombardo su "Inquinamento ambientale area
del Mela - Riduzione personale ufficio per il rilevamento della qualità dell'aria".

L'anno duemilaundici, il giorno otto del mese di giugno nell'Aula Consiliare della Provin-

cia Regionale di Messina, previo invito, notificato ai Signori Consiglieri con avvisi scritti a norma di legge, si è

riunito, in seduta pubblica, il Consiglio della Provincia Regionale di Messina con la presenta dei Consiglieri:
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Consigliere
ANDALORO Francesco
BARBERA Giacinto
BIVONA Enrico
BONFIGLIO Biagio Innocenze
BRANCA Massimiliano
BRRJGLIA Piero
CALA' Antonino
CALABRO' Antonino
CALABRO' Giuseppe
CALABRO' Vincenzo
CALI' Salvatore
CERRETI Carlo
COPPOLINO Salvatore
DANZINO Rosalia
DE DOMENICO Massimo
FIORE Salvatore Vittorio
FRANCILIA Matteo Giuseppe
CALATI RANDO Santo
GALLUZZO Giuseppe
GRIGLI Giuseppe
GUGLIOTTA Biagio
GULLO Luigi
GULOTTA Roberto
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Consigliere
ITALIANO Francesco
LA ROSA Santi Vincenzo
LOMBARDO Giuseppe
MAGISTRI Simone
MAZZEO Stefano
MIAMO Salvatore Giuseppe
MIRACOLA Filippo
MUSCARELLO Antonino
PALERMO Maurizio
PARISI LetteriaAgatina
PAS SANITI Angelo
PASSAR! Antonino
PREVITI Antonino
PRINCIOTTA CARIDDI Giovanni
RAO Giuseppe
RELLA Francesco
SAYA Giuseppe
SCIMONE Antonino
SIDOTI Rosario
SUMMA Antonino
TESTAGROSSA Enzo Stefano
VICARI Marco
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Assume la Prcsidi-nza il Presidente del Consiglio Salvatore Vittorio FIORE

Assiste il Sctzrclario Generale Anna Maria TR1PODO



Sono presentì alla seduta gli Assessori Giuseppe Di BartoJo a Antonino
Terranova, nonché il Revisore dei conti Diego Perrone.

Il PRESIDENTE, accertato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la
seduta.

r

Comunica, preliminarmente, che nella prima seduta utile di Conferenza dei
Capigruppo si valuteranno i criteri di interpretazione dell'art. 23 del vigente regolamento
consiliare, al fine di pervenire ad una interpretazione univoca e condivisa della norma,
non escludendo la formulazione di una proposta di deliberazione di interpretazione
autentica della stessa. More tempore, si continuerà ad autorizzare la formulazione di
interventi ex art. 23 reg. cons.

Comunica che il Cons. Giuseppe Rao ha chiesto di intervenire, ex art. 23 del
regolamento consiliare, su "Devoluzione quota parte mutuo per acquisizione immobile
sede I.T.C. Florena di S. Agata Militello a favore di lavori sulle SS.PP.".

Il Consigliere Giuseppe RAO significa di aver riscontrato l'approvazione della
deliberazione n° 59 della Giunta Provinciale del 24/5/2011, con la quale viene approvata
la devoluzione oggetto del proprio intervento. Ritiene che quanto deliberato dalla Giunta
sia illegittimo, poiché ex lege legittimato ad operare devoluzioni di mutui è il Consiglio
provinciale. Chiede, quindi, che l'Ufficio di Presidenza si faccia carico di chiedere - presso
il Segretario Generale - che l'Amministrazione ritiri in autotutela l'atto deliberativo; e ciò
per evitare la nascita di un contenzioso giudiziale.

Nel merito, fermo restando quanto appena affermato, chiede di conoscere gli inten
dimenti dell'Amministrazione in ordine all'utilizzo delle somme; poiché, afferma, le criti-
cità sulle SS.PP. sono molteplici e occorre capire se l'Amministrazione intende privilegiare
alcune situazioni rispetto ad altre che potrebbero presentare più gravi criticità.

(Durante l'intervento del Cons. Rao, si allontana dall'Aula il Cons. Branca -
Entrano in Aula i Conss. C.G. Princiotta Cariddi, F. Italiano, M. Palermo, A.
Muscarello, A. Grioli - Presenti n° 30)

II PRESIDENTE afferma che l'Ufficio di Presidenza non agisce su mandato di
alcuno; nel caso specifico, poiché è stato sollevata una questione di "competenza", ritiene
che sia l'intero Consiglio a dover essere investito della questione.

Il PRESIDENTE comunica che il Cons. Lombardo ha chiesto di intervenire, ex art.
23 del regolamento consiliare, su "Inquinamento ambientale Area del Mela".

Il Consigliere Giuseppe LOMBARDO dichiara la propria amarezza per quanto
verificatosi nella seduta di ieri, durante la quale aveva chiesto l'apertura del dibattito su
un argomento (proposto ex art. 23 reg. cons.) avente contenuti simili a quello che si
appresta a proporre. Il Presidente di turno aveva poi dichiarato che il dibattito si sarebbe
potuto aprire dopo l'esaurimento delle richieste di intervento ex art. 23, nonché la
relazione dell'Amministrazione sulla proposta di Conto Consuntivo ed, a seguire, una
apposita conferenza dei Capigruppo. Ripropone oggi, quindi, sul tema, la richiesta di
apertura del dibattito consiliare.

Ricorda che il Cons. Calabrò aveva dato notizia dell'occupazione della sala consi-
liare del Comune di Milazzo in segno di protesta per le tematiche che oggi vengono



presentate. Esprime soddisfazione per la presenza, oggi, in aula dell'Ing. Carditello che
ha, nel tempo, diretto il Servizio Ambiente, e che ha avviato un dialogo con TARPA sulla
gestione dei dati ambientali.

Oggi, afferma, sulla questione si assiste invece ad una sorta di "scaricabarile" tra
Provincia, ARPA e Comune di Milazzo. E ciò a fronte di responsabilità oggettive a carico
della Provincia che - a suo parere - non assolve ai propri compiti, poiché non procede ai
dovuti controlli nei confronti dei soggetti che pongono in essere processi di inquinamento.

Negli ultimi due anni, sostiene, si è proceduto ad un progressivo "smantellamento"
dell'Ufficio dell'Ente preposto ai controlli sui dati ambientali; l'Ufficio disponeva di dipen-
denti in possesso di laurea in chimica ed in fisica, oltre ad un ingegnere - che sono stati
spostati in altri Uffici - mentre, in atto, dispone di un dipendente in possesso di maturità
scientifica.

Ancora più grave, continua, è la perdita di finanziamenti da parte della Regione
Siciliana. La Provincia ha dovuto (o dovrà) restituire 273.000 euro messi a disposizione
dalla Regione per la manutenzione delle centraline di monitoraggio dei dati di inquina-
mento ambientale. Si tratta di 5 centraline nel comprensorio del Mela e 5 centraline nella
città di Messina che sono state disattivate perché non è stata prorogata la convenzione
per la loro manutenzione.

La Dirigente preposta, poi, da un lato, scaduta la convenzione (per la quale,
considerato l'importo in affidamento, la normativa impone la celebrazione di una gara ad
evidenza pubblica), ha prorogato il servizio con affidamento diretto, paventando una
interruzione di servizio pubblico e, quindi, la impossibilità di interrompere la rilevazione e
l'analisi dei dati forniti dalle centraline; dall'altro lato, scaduto anche l'affidamento diretto,
non ha, in alcun modo, rinnovato l'incarico del servizio di manutenzione, con la conse-
guente chiusura delle centraline.

Non si può, afferma, "difendere il territorio a parole" e poi chiudere le centraline
addossando la responsabilità all'ARPA e rinunziando a finanziamenti già erogati (e da
restituire) o stornando stanziamenti su altre finalità di bilancio.

Per queste motivazioni aveva richiesto, e richiede, l'apertura del dibattito consiliare
sul tema, alla presenza del Presidente della Provincia. Nel contempo, offre la disponibilità
al Consiglio di una dettagliata relazione su tutte le questioni fin qui poste, frutto di uno
studio approfondito che egli stesso ha condotto negli ultimi mesi.

Sottolinea, inoltre, che se non si pone mano alla soluzione del problema, si rischia
di vanificare definitivamente la funzionalità di una rete di rilevamento che nel tempo è
costata all'Ente oltre 500.000 euro. Si chiudono, quindi, le centraline di rilevamento e si
perdono finanziamenti, a fronte dei dati statistici nazionali diffusi nei giorni scorsi che
declinano gli alti costi sopportati nell'intero Paese per l'alto numero di reati ambientali.

Sulle denunce per fatti di inquinamento ambientale l'Ente disponeva del personale
della Multiservizi; ma erano denunce che, sostiene, non venivano adeguatamente valu-
tate dall'Ufficio.

La Dott.ssa Musumeci, continua, aveva inoltrato un esposto in Procura nei con-
fronti della Tirreno Ambiente e ne aveva dato comunicazione mediatica. Quella denuncia,
a suo parere, potrebbe ritorcersi contro la stessa, anche perché è stata presentata una



controquerela per diffamazione a mezzo di dichiarazioni false. Di contro, la Dott.ssa
Munumeci, quando si tratta di tutelare "amici sindaci" omette di denunciare reati
ambientali. Dichiara, in merito, di essere in possesso di documentazione fidefaciente.
Esistono, afferma, discariche abusive che non sono state denunciate perché, magari, il
sindaco era "amico" della Dott.ssa Musumeci o dell'Assessore in carica.

Su questi spunti di riflessione, quindi, rinnova la richiesta di apertura del dibattito
d'Aula.

(Durante l'intervento del Cons. Lombardo, entra in Aula l'Assessore M.
D'Agostino - Entrano in Aula i Conss. A. Passar!, R. Cerreti, M. Branca - Presenti
n°33)

II PRESIDENTE invita i Capigruppo ad avvicinarsi al tavolo della Presidenza per
una breve conferenza, ai fini di valutare l'opportunità di aprire il dibattito sulla questione
posta dal Cons. Lombardo.

Sono le ore 11,40.

Alle ore 11,46 il PRESIDENTE riapre i lavori della seduta e comunica, sentita la
Conferenza dei Capigruppo, di aver deciso che sulla questione non sarà aperto il dibattito.



.2 LI REGOLARITÀ'TECNICA

Ai sensi e per gli effetti dell'art. 12 della L.R. 23/12/2000 n° 30 si esprime parere:

In ordine alla regolarità tecnica della superiore proposta di deliberazione.

Addì
IL DIRIGENTE

PARERE DI REGOLARITÀ' CONTABILE
*

Ai sensi e per gli effetti dell'art. 12 della L.R. 23/12/2000 n° 30 si esprime parere:

In ordine alla regolarità contabile della superiore proposta di deliberazione.

Addì
IL RAGIONIERE GENERALE

Ai sensi dell'art. 55, 5° comma, della L.R. 142/90, si attesta la copertura finanziaria della supe-
riore spesa.

Addì, ___ IL RAGIONIERE GENERALE



Lotto, confermato e sottoscritto.

Il Consigliere Anziano
(f.to Pietro BRIUGl.IA)

II Presente atto sarà affisso all'Albo

l'ionio festivo

IL PRESIDENTE
(f.to Salvatore Vittorio FIORE)

II Segretario Generale
(f.to Anna Maria TRIPODO)

11 presente atto è stato affisso all'Albo nel

dal al

con n Registro pubblicazioni.

L'ADDETTO

Messina, li

L'ADDETTO

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

(Art. Il L.R. 3/12/1991 n°44)

Il sottoscritto Segretario Generale della Provincia,
CERTIFICA

Che la presente deliberazione *_ pubblicata all'Albo di questa Provincia il **
festivo e per quindici giorni consecutivi e che contro la stessa
reclami, opposizioni o richiesta di controllo.
Messina, dalla Residenza Provinciale, addì

_ giorno
sono stati prodotti, All'Ufficio Provinciale,

IL SEGRETARIO GENERALE

PROVINCIA REGIONALE DI MESSINA

La presente deliberazione è divenuta esecutiva ai sensi del comma

della Legge Regionale 3/12/1991 n° 44 e successive modifiche.

Messina, dalla Residenza Provinciale, addì

dell'art.

IL SEGRETARIO GENERALE

E' copia conforme all'originale da servire per uso amministrativo.

; OQ11
Messina, dalla Residenza Provinciale, addì _

GENERALE

TRIPODO


